

# AGRUPACIÓN LIBERAL

PERIÓDICO SEMANAL

defensor de los intereses de Granollers y su partido

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Calle del Sastre, 2, Pral.

Número suelto, 10 céntimos.

PUNTO DE VENTA, FELIO ESTAPER  
Plaza de Ganado. 34,

## EL MUNICIPIO Y LOS CONCEJALES

Jamás tuvo tan sólido pedestal la administración local, jamás fueron tan saneados los gastos y los ingresos dentro del orden económico de los Municipios, como en los tiempos en que para bien de las ciudades, villas y pueblos, tuvieron asiento en el sillón de Concejales, hombres pertenecientes á ideas marcadamente liberales, y que tuvieron la sana intención de infiltrar en la opinión con hechos tan evidentes que su sólo enunciado demuestra su eficacia, que ellos solos se bastaban y sobaban para llevar en el seno de las fuerzas vivas de sus respectivos pueblos, la confianza en su gestión, tocando diariamente los ciudadanos el fruto de su acción bienhechora.

Los amantes de la libertad como todos los que militamos en las filas de partidos liberales, hemos sido de algún tiempo acá presentados en frente de la opinión, por los partidos reaccionarios, como unos fantasmas capaces de hacer temblar el poderoso solio del orden social de desviar á la opinión de su curso natural, y peligrosos para el bien público, pues no parecía más que la palabra liberal y enemigo de todo concepto de paz, orden y tranquilidad, eran una misma cosa.

La oración se ha convertido por pasiva, y los mismos que pregonaron un día nuestro descrédito, se han visto aplastados por las sentencias fatales de sus mismos actos que han hecho comprender a las agrupaciones todas, que las calumnias que lanzaron contra nosotros no pasaban de ser figuras imaginativas, que existían real y verdaderamente no más que en su apasionado cerebro.

¿Qué se ha hecho por los puritanos ó populares buenos administradores de Granollers en beneficio del pueblo? Qué mejoras se han llevado á cabo por esos se-

ñores que tanto desacreditaron un día nuestra gestión administrativa? Se han rebajado en arbitrios algunos artículos del consumo público? Ha habido economías como buena base de su gestión?

Nada: absolutamente nada. El pueblo ha encontrado en la administración aludida, el aumento de especies de primera necesidad como carbón, cerveza, jabón, etc., que cada céntimo de recargo en estos artículos, es una gota de sudor que el obrero derrama de su mísero jornal cotidiano, y un desengaño más, que recibe, de situaciones que pasados los primeros momentos de prueba de su constitución orgánica, tienen que pasar por Ley fatal del destino á la historia, para ser juzgadas con un fallo de reprobación, por las generaciones posteriores.

De mejoras no hay que hablar, pues nada que pudiera representar saneamiento de la población, vigilancia, higiene y demás servicios municipales que como modelo á la faz pública, hubieran podido servirles de plataforma para granjearse aprecio y simpatías del pueblo de Granollers se ha llevado á cabo, y en consecuencia no han podido demostrar lo que predicaron un día ilusionando á las masas con sus castillos de fuegos artificiales, que pasada la primera impresión que producen á la visual, se evaporaron para no dejar no más que recuerdo de lo que fué, para ser juzgado como se merece.

¡Economías! vana ilusión, han entrado en el Municipio propuestos por los Populares una avalancha de empleados que de ninguna manera hubiéramos propuesto nosotros, sin larga meditación ni favoreciendo compromisos particulares, como no podían ponerse allí, según nuestro parecer, dada la situación del Erario Municipal, pues antes son los sacratísimos compromisos y deberes que se han contraído con el pueblo al ser elegidos Concejales mirándole hasta el céntimo en sus gastos hacendos que favorecer exigencias de opinión ó particu-

lares en beneficio de unos cuantos que cantarán alabanzas á sus protectores, pero en perjuicio de los más, que nutren con sus pagos las arcas de donde salen los sueldos para todos los dependientes del Municipio.

Nos proponemos nosotros seguir una campaña en pro de la recta gestión administrativa; hacer un aumento verdad en los presupuestos, pero aumento que teniendo por base la economía y la vigilancia en la ocultación de objetos imponibles, no grave al contribuyente con nuevos pagos, demostrar á la vista de todo Granollers que nosotros no engañamos al pueblo pintándole hechos ilusorios, sino realidades que puedan hacer relucir sus gallardías, que pasado el período de prueba, le convenceremos con hechos que somos los únicos que podemos llevarle días de alegría y mejoras que respondan al común sentir de la opinión.

Nuestra política que fué tan injuriada vilmente por quienes no llegaron jamás á nuestro nivel cristalizará en la opinión, y vendrá para Granollers la suprema convicción que sólo nuestra gestión positiva es capaz de salvar esta administración Municipal que pudiendo estar en un alto grado relacionado con las necesidades populares se halla en un período de decaimiento, preludio de un fin fatal.

Los hechos vendrán á confirmar nuestros asertos y os convenceréis, Granollerenses, de la suprema razón de nuestros sacrificios.

## ¡Misericordia...!

Es la libertad un don tan precioso y natural en el hombre, que desde el momento en que la pierde, de cualquier mo-